

DECISION N° **1 8 2 5 0 6 3 3** /MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC du **25 AOUT 2025**
Portant ouverture du concours d'entrée sur étude de dossiers en **première année des Masters Professionnels en Contrôle et Gestion de la Qualité (CGQ) et Nutrition Appliquée (NA)** du Cycle des Formations Doctorales et des Spécialisations de l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences Agro-Industrielles (ENSAI) de l'Université de Ngaoundéré, au titre de l'année académique **2025/2026**.

LE MINISTRE D'ETAT, MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR,

- Vu la Constitution ;
Vu la loi n°2023/007 du 25 juillet 2023 portant orientation de l'Enseignement Supérieur au Cameroun ;
Vu le Décret n° 2012/433 du 01 octobre 2012 portant organisation du Ministère de l'Enseignement Supérieur ;
Vu le Décret n° 2012/333 du 29 juin 2012 portant nomination d'un Vice-Chancellor et de Recteurs dans certaines universités d'Etat ;
Vu le Décret n° 92/074 du 13 avril 1992 portant transformation des Centres Universitaires de Buea et de Ngaoundéré en Universités ;
Vu le Décret n°93/026 du 19 janvier 1993 portant création d'Universités ;
Vu le Décret n° 93/027 du 19 janvier 1993 portant dispositions communes aux Universités ;
Vu le Décret n°2005/342 du 10 septembre 2005 modifiant et complétant certaines dispositions du décret 93/027 du 19 janvier 1993 portant dispositions communes aux Universités ;
Vu le Décret n° 93/028 du 19 janvier 1993 portant organisation administrative et académique de l'Université de Ngaoundéré ;
Vu le Décret n°95/061 du 03 avril 1995 portant organisation de l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences agro-Industrielles (ENSAI) de l'Université de Ngaoundéré ;
Vu l'arrêté n° 05/056/MINESUP/DDES/PEEX du 15 avril 2005 portant création, régime des études et des évaluations du Diplôme d'Etudes Spécialisées (DESS) en Contrôle et Gestion de la Qualité ou Master in Quality Control and Management, dans le cycle des formations doctorales et des spécialisations de l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences Agro-Industrielles de l'Université de Ngaoundéré ;
Vu l'arrêté N°9/0116 MINESUP/DDES/PEEX du 21 avril 2009 portant création et ouverture, régime des études et des évaluations en Nutrition Appliquée dans le cycle de Master de l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences Agro-Industrielles de l'Université de Ngaoundéré
Vu La décision n° 18250145/MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC du 07 Avril 2025 fixant le calendrier des concours d'entrée dans les Etablissements des Universités d'Etat du Cameroun, au titre de l'année académique **2025-2026**.

DECIDE

Article 1 : Un concours sur étude de dossiers est ouvert pour le recrutement de **quatre-vingt (80) élèves en première année des Masters Professionnels Contrôle et Gestion de la Qualité (CGQ) et Nutrition**

Appliquée (NA) du Cycle des Formations Doctorales et des Spécialisations de l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences Agro-Industrielles (ENSAI) de l'Université de Ngaoundéré, au titre de l'année académique 2025/2026.

Article 2 : Le concours visé par l'article 1^{er} ci-dessus est ouvert aux camerounais de deux sexes et aux étrangers remplissant les conditions de titres exigés.

Article 3 : Les quatre-vingt (80) places offertes sont réparties comme suit par filière :

Filière	Nombre de places
Contrôle et Gestion de la Qualité	40
Nutrition Appliquée	40
TOTAL	80

Article 4 : Peuvent faire acte de candidature, les personnes titulaires de l'un des diplômes suivants :

- Pour la filière Contrôle et Gestion de la Qualité :** une Licence scientifique, une Licence Professionnelle, d'un Diplôme d'Ingénieur ou tout autre diplôme reconnu équivalent par le Ministère de l'Enseignement Supérieur ;
- Pour la filière Nutrition Appliquée :** une Licence Scientifique, Professionnelle ou Technologique en Biochimie, Nutrition, Infirmerie, d'un Diplôme d'Ingénieur ou tout autre diplôme reconnu équivalent par le Ministère de l'Enseignement Supérieur ;

Article 5 : (1) L'inscription au concours se feront en ligne sur le site web <http://concours.ensai.univ-ndere.cm> disponible dès le **1^{er} Juin 2025** et les dossiers complets déposés avant le **10 Septembre 2025** délai de rigueur, dans l'un des lieux ci-après :

- Au Secrétariat de la Direction de l'ENSAI de l'Université de Ngaoundéré ;
- Au Secrétariat de l'Antenne de l'Université de Ngaoundéré à Yaoundé (Centre de Biotechnologie: Quartier Nkolbisson).

(2) Les dossiers de Candidature doivent, sous peine de rejet, comporter les pièces suivantes :

- Une fiche de candidature du modèle réglementaire à remplir et télécharger uniquement en ligne, et timbrée à 1500 FCFA ;
- Une photocopie certifiée conforme de l'acte de naissance datant de moins de 3 mois ;
- Une photocopie certifiée conforme du diplôme donnant droit au concours ;
- Un certificat médical délivré par un médecin fonctionnaire datant de moins de 3 mois ;
- Quatre (04) photos d'identité format 4x4 ;
- Une photocopie certifiée conforme de la carte nationale d'identité
- Un reçu de paiement des frais d'études du dossier d'un montant de **Vingt mille (20.000) FCFA** au Compte BICEC N° 33696373001 – 95 ;
- Deux (02) adresses sur un format A4 comportant : Noms, prénoms, grades ou titres, contacts téléphoniques et mails de personnes de référence (Personnalités académiques) à contacter en cas de besoin ;
- Une enveloppe A4 timbrée à 1000 FCFA et portant l'adresse du candidat.

Article 6 : Après publication des résultats, les candidats admis disposeront d'un délai de 10 jours ouvrables pour se présenter à l'Etablissement en vue de remplir les formalités d'inscription. Passé ce délai, ils seront

considérés comme démissionnaires et remplacés par les candidats de la liste d'attente, suivant le classement sur cette liste.

Article 7 : Le Recteur de l'Université de Ngaoundéré, le Directeur des Accréditations Universitaires et de la Qualité et le Directeur de l'Ecole Nationale Supérieure des Sciences Agro-Industrielles, sont chargés, chacun en ce qui le concerne, de l'exécution de la présente décision qui sera enregistrée et communiquée partout où besoin sera./.



Pr. Jacques FAME NDONGO

DECISION N° **1 82 50633** MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC of

25 AOUT 2025

Announcing the Competitive Entrance Examination and fixing the number of places available for admission into the **first Year of Professional Masters in Quality Control and Management (CGQ) and Applied Nutrition (NA)** of the Doctorate and Specialisation cycle of National School of Agro-Industrial Sciences (ENSAI) of the University of Ngaoundere for **2025/2026** academic year.

THE MINISTER OF STATE, MINISTER OF HIGHER EDUCATION

Mindful of the Constitution,
Mindful of Law N° 2023/007 of 25 July 2023 on the orientation of Higher Education in Cameroon
Mindful of Decree n°2012/433 of 1st October 2012 to organising the Ministry of Higher Education;
Mindful of Decree n° 2012/333 of 29 June 2012 appointing a Vice-Chancellor and Rectors in some State Universities;
Mindful of Decree n° 2012/366 of 06 August 2012 appointing persons in State Universities;
Mindful of Decree n° 92/074 of 13 April 1992 transforming the University Centres of Buea and Ngaoundere into Universities;
Mindful of Decree n° 93/026 of 19 January 1993 to create Universities;
Mindful of Decree n° 93/027 of 19 January 1993 defining common provisions to all Universities;
Mindful of Decree n° 2005/342 of 10 September 2005 modifying and completing certain dispositions of Decree 93/027 of 19 January 1993 defining common provisions to all Universities
Mindful of Decree n° 93/028 of 19 January 1993 for administrative and academic organisation of the University of Ngaoundere;
Mindful of Decree n° 95/061 of 03 April 1995 organising the National School of Agro-Industrial Sciences (ENSAI) of the University of Ngaoundere;
Mindful of Order n° 05/056/MINESUP/DDES/PEEX of 15 April 2005 creating the study regime and evaluation of the "Specialised Study Diploma" (DESS) in Quality Control and Management in the Doctorate and Specialisation cycle of the National School of Agro-Industrial Sciences (ENSAI) of the University of Ngaoundere
Mindful of Order n°9/0116 MINESUP/DDES/PEEX of 21 April 2009 creating and opening a study regime and evaluation in Applied Nutrition in the Master's cycle of the National School of Agro-Industrial Sciences (ENSAI) of the University of Ngaoundere
Mindful of Decision n° 18250145/MINESUP/SG/DAUQ/SDEAC of 07th April 2025 setting dates for competitive entrance examinations into Faculties and Schools of State Universities in Cameroon for the academic year 2025-2026.

DECIDES :

Article 1: A competitive Entrance Examination through study of files for admission of **eighty (80)** students into the **first year of Professional Masters in Quality Control and Management (CGQ)**

and Applied Nutrition (NA) of the Doctorate and Specialisation cycle of The National School of Agro-Industrial Sciences (ENSAI) of the University of Ngaoundere for **2025/2026** academic year.

Article 2: the said competitive entrance cited in article 1 is open to Cameroonians of both sexes and also to foreigners fulfilling the required conditions.

Article 3: The **eighty (80)** places offered are partitioned as follows:

Field of Specialisation	Number of places
Quality Control and Management	40
Applied Nutrition	40
TOTAL	80

Article 4: Candidates for the examination should be holders of one of the following qualifications:

a) **Candidates applying for "Quality Control and Management":**

First Degree in any Science discipline; Bachelor of Technology; Professional Degree; Engineering Diploma; any other equivalent qualification recognised by the Ministry of Higher Education.

b) **Candidates applying for "Applied Nutrition":**

First Degree in any Science discipline; Bachelor of Technology or Professional Degree in Biochemistry, Nutrition, Nursing; Engineering Diploma; any other equivalent qualification recognised by the Ministry of Higher Education

Article 5: (1) Application shall be strictly online through the website <http://concours.ensai.univ-ndere.cm>, which will be available from **01 June 2025**.

(2) Completed files should be deposited on or before the **10 of September 2025** latest, at any of the following places:

- The secretariat of the National School of Agro-industrial Sciences – ENSAI, of the University of Ngaoundere
- The Secretariat or The University of Ngaoundere antenna in Yaounde (Centre de Biotechnologie: Quartier Nkolbisson), and should contain the following:
 - An application form completed online, downloaded, and stamped (1500 Frs);
 - A certified photocopy of birth certificate dated not more than three months old;
 - A certified true photocopy of certificates/diplomas;
 - A medical certificate issued from a government hospital dated not more than 3 months
 - 4 recent passport-size photographs;
 - A certified copy of your national identity card
 - A receipt of payment of the sum of twenty thousand (20 000) francs into the bank BICEC n° 33696373001 – 95).
 - 2 addresses (names, grade or title, telephone contacts and e-mails) of referees (Academic Personalities) to be contacted in case of need
 - An A4 size self-addressed and 1000 francs – stamped envelope.

Article 6: After publication of results, successful candidates will have a maximum of 10 working days to present themselves and complete admission modalities. After the said period, they will be replaced by those on the waiting list in order of merit.

Article 7: The Rector of the University of Ngaoundere, the Director of University Accreditations and Quality and the Director of ENSAI are responsible, each in his respective capacity, for the implementation of this Decision which shall be registered and published in English and French wherever necessary.

Prof. Jacques FAME NDONGO
The Honorable State, Minister of Higher Education



Jacques Fame Ndonga